
111學年度第 1學期「住宿生與學務長有約」會議記錄 

活動時間：111年 11月 30日(星期三)晚上 18 時 30分 

活動地點：雲平樓 F12教室 

會議主席：楊學務長靜瑩 

出席人員：本校住宿生/本校學生(詳簽到表) 

列席人員：楊組長竣貴、蕭斐如輔導員、謝育璐行政組員、劉珮儀行政辦事員、鄭思

婷行政辦事員、馬智偉行政辦事員、張家菁行政辦事員、陳永騰專任助理、

洪稜惠專任助理。                  

一、主席致詞 

各位同學大家好，我是學務長楊靜瑩，很開心可以透過這樣的活動直接跟同學面對面，讓同學將住

宿過程中遇到的問題直接反應，讓學校可以盡力為各位解決住宿方面的問題，是一個非常好的溝通

機會，如果有當面溝通互相了解也比較不會產生誤會，同學有任何問題都歡迎提出，鼓勵各位有想

法、建議都歡迎提供，讓我們做為未來的參考。 

二、住輔組報告(略) 

三、提問與回應 

 

(一)書面提問 

編號 
提問 

學生 
提問 回應 

01 
園藝一 

王同學 

有關宿舍內工讀 住宿輔導組書面回應：關於宿舍工讀徵人相關事

宜，均會於宿舍公佈欄公告，若同學有意願可洽

詢服務中心。 

學務長現場回應：如果同學有需求都歡迎跟各宿

舍服務中心洽詢。 

02 
機械一 

王同學 

為什麼洗衣機那麼少 住宿輔導組書面回應： 

1.宿舍各層樓住宿人數約 50人，由學校招標廠商

評估後每層樓各設置洗、烘、脫衣機一台。 

2.宿舍尖峰時段多為晚間，同學欲使用時設備時



已有他人使用時(每次洗程約 40分鐘左右)，建議

可先至他層使用。 

3.目前服務中心已洽本校資產組向廠商反應同學

需求，至宿舍評估增設洗衣機之可能性。 

學務長現場回應： 

目前宿舍的洗、烘、脫衣機不足的狀況，將請住

宿輔導組向住宿生進行調查，針對住宿生反饋以

及使用率較高棟別樓層的部分將進一步跟學校資

產組及洗衣機廠商進行溝通，評估增設的方案。 

03 
行銷四 

張同學 

女宿興大路新大門前擺放三角

錐進行分流的原因？此規劃使

要進入誠軒地下室的機車需 S

型轉彎，且會與地下室上來的

機車死亡交叉，上坡通常會加

速，經常差點發生擦撞，也許可

考慮統一機踏車由大門進出、

行人從小門進出呢？ 

另外目前改至興大路大門容易

導致週日住宿生返宿時，家長

因周圍車格已被附近住戶停滿

導致並排停車，若遇到連假狀

況恐更加嚴重，導致慢車道回

堵，若未來興大路大門為長期

實施，請問學校有相關對策

嗎？而更換至興大路大門沒有

解決學生騎乘腳踏車於人行道

的狀況（例如：前陣子看見有同

學從國光路要回宿，並在原路

口騎上人行道一路騎回宿舍，

且非少數），也開始有機車騎上

人行道與停放機踏車在人行

道，增加行人危險性。" 

住宿輔導組書面回應： 

一、宿舍出入口目前依進出分流方式施行，主要

考量統一方向進出宿舍，以小門進入宿舍、出宿

舍則從伸縮門，避免進出時發生碰撞事故。 

二、同學建議方式擬納入動線規劃參考，將於適

當時間試行，若此動線可改善誠軒車道的行車動

線，未來將會以此規劃方式管理，倘此規劃方式

仍有不完善之處，將會精進改善。 

三、宿舍長期以來持續宣導，進出宿舍車輛減速

慢行及禮讓來車、人行道上禁騎乘機踏車，並於

出入口處設置警語，加強交通管制，亦請同學互

相轉知，以遵守相關規定。 

四、女宿服中已請警衛人員加強管制大門口，禁

止臨時停車及車輛併排。若家長載學生返回宿舍

時，敬請將車輛停放路邊停車格或鄰近地區停車

場，避免學生騎乘車輛進出宿舍時產生危險。如

家長車輛僅讓學生下車，會請家長儘速駛離，避

免車輛壅塞，影響宿舍出入口通暢。 

學務長現場回應： 

一、關於腳踏車騎上人行道的問題，應該要建立

同學正確騎乘觀念，遵守規定，同學們盡量避免

違規的行為發生。再請住宿輔導組加強宣導，提

升安全觀念，如未改善，則請學校交通服務隊或

是請警察單位協助巡邏勸導。 

二、關於女生宿舍門口行車動線，涉及行車使用

習慣，一時之間尚無法完全強制調整，先請住輔

組(1)以宣導單方式通知各寢同學並請同學回饋

資訊、(2)於宣導期間加強派員(如工讀生)於出入

口處協助宣導、(3)出入口處初步以可調整式動線

規劃及指引告示、(4)增設廣角鏡以增加行車動線

視角，待同學了解新動線及無其他建議，即可確

定實施日期及劃設永久指示線。 

04 
園藝一 

林同學 

問有關於宿舍的冰箱管理的問

題/一不符合規定就馬上被丟

住宿輔導組書面回應： 

一、「本校宿舍公用冰箱使用管理要點」已於學期



掉但實質上我們並不知道哪裡

不符合規定，我用與保險(鮮)

盒相同大小的紙箱封緊，我的

食物卻被丟掉，但卻不明白為

何不符合規定，希望他們能把

丟掉的食物暫時放在桌面上認

領，抑或說明原因。雖然我們知

道清理冰箱的同學很辛苦，但

希望服中的態度可以好一點。

我認為冰箱是每個學生應得的

權利，我們有機會維護自己的

權利。 

開始前均在各棟公共冰箱上張貼，並於住輔組網

頁上公告周知，冰箱使用及維護需全體住宿生共

同遵守，才能使大家有秩序且整潔的冰箱使用，

亦能促進冰箱的公共衛生維護，以保障全體住宿

生之權益。 

二、依據「本校學生宿舍公用冰箱使用管理要點」

第三點第三項：「…(略)如為塑膠袋裝及散狀物

品， 應自備保鮮盒，物品放置於其中並確實密封

完整。」，學生以紙箱包裝方式冰放，未符合冰箱

使用規範，視為廢棄物處理。 

三、公用冰箱啟用階段時，違規物品處理方式是

放置室溫底下供同學認領，無人認領之物品會予

以丟棄，但該處理方式同學仍反應違規物品長時

間擺放於室溫外，易造成環境惡臭、滋生果蠅及

食物腐敗等，故目前各區宿舍如有發現違規冰放

物品仍以食物廢棄物處理，無開放認領時間，若

同學見其他宿舍有廢棄物擺放於冰箱外之狀況，

僅為清理過程中暫時擺放，待最後統一清理。 

(二)會場意見交流 

編號 
提問 

學生 
提問 回應 

 

01 

資工一 

賴同學 

1. 關於男生宿舍側門何時開

放？ 

2. 興大二村入口處時常有民

眾抽菸，學生能否主動勸

導或是要如何做? 

3. 興大二村一樓房間未設置

窗簾，是否能夠加裝？  

4. 聽說社團於雲平樓整修期

間，將會借用宿舍空間，

此舉是否會導致異性進入

宿舍而導致住宿生不便? 

【學務長現場回覆】 

1. 配合中央防疫政策放寬規定，請住宿輔導組

提案取消單一出入口之防疫規範。 

2. 請同學勿直接與吸菸者衝突，可以請宿舍管

理單位、警衛進行勸導，或是拍照逕行舉

發。 

3. 未加裝窗簾部分請住宿輔導組進行加裝。 

4. 因為整修真的是為了未來更好以及長期的使

用，短期雖然會不方便，但雲平樓經整修過

後，對整體建築及未來同學們的社團活動將

會更好。關於女生進男生宿舍此疑慮其實是

依照現代概念應該是可以打破的，以開放的

心情來看待。後續如果真的要使用，會再加

強管理配套，也會請宿舍管理單位做調整。 

課外組為了雲平樓整修辦了兩場說明會，大

部分同學都已能體諒，雖仍有極少數同學覺

得很抗拒，但學校方面會盡力溝通，也盡量

找適合各社團的空間，請同學們體諒在施工

期間暫時的不便。 

【住輔組】 



  

四、散會（20:00） 

1. 宿舍區屬高風險區域，因此目前仍維持較嚴

格的管制措施，將於下次的全校防疫會議召

開時，提案開放。 

2. 興大二村原始設計即為開放空間。 

3. 將加裝窗簾改善隱私問題。 

4. 目前男生宿舍地下室是有獨立出口，較不會

進到宿舍區影響住宿生作息，如未來配合雲

平樓整修工程，還請同學共體時艱，住宿輔

導組方面也會適時調整管理配套，滾動式調

整，盡量不要干擾到住宿生，也歡迎同學隨

時反應有需改善的事項。 


